

PGR

PROCURADURÍA GENERAL
DE LA REPÚBLICA



Informe

del

CASO IGUALA

Estado que guarda la investigación de los hechos
del 26 y 27 de septiembre de 2014,
en Iguala, Guerrero

SUBPROCURADURÍA DE DERECHOS HUMANOS
PREVENCIÓN DEL DELITO Y SERVICIOS A LA COMUNIDAD

186. Ahora bien, para poder ubicar los horarios aproximados en los que sucedieron los acontecimientos, fue necesario considerar la información contenida en la ampliación de la declaración del Coordinador Operativo de la Región Norte de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil del Estado de Guerrero, rendida ante el agente del Ministerio Público de la Federación, el 12 de marzo de 2015. En dicha comparecencia, exhibió la tarjeta Informativa número 02370, que en su parte conducente señala:

"[...] a las 17:59 horas reportaron vía telefónica del C-4 Chilpancingo, sobre la salida de dos autobuses de la línea Estrella de Oro, con número económico 1568 y 1531, con estudiantes de la Escuela Rural Ayotzinapa, con dirección a la Ciudad de Iguala de la independencia".

187. De lo anterior se desprende:

- SALIDA DE ALUMNOS. Entre las 16:30 y 17:30 horas del día 26 de septiembre de 2014, un grupo aproximado de 95 estudiantes de la Escuela Normal Rural "Raúl Isidro Burgos" de Ayotzinapa, ubicada en el Municipio de Tixtla, Guerrero, salió de las instalaciones de esa institución a bordo de 2 autobuses Estrella de Oro números económicos 1531 (primero) y 1568 (segundo).
- MOTIVO DE LA SALIDA. El objetivo fue tomar autobuses y recabar dinero (botear) a fin de financiar sus prácticas y asistir a la marcha que tendría verificativo en la Ciudad de México con motivo de la conmemoración del 2 de octubre.
- TRASLADO A IGUALA. Cerca de las 17:50 horas, los autobuses llegaron a las inmediaciones de la ciudad de Chilpancingo. El estudiante Bernardo Flores Alcaraz (a) "El Cochiloco", quien iba a cargo de los alumnos, decidió que todo el grupo se trasladara al municipio de Iguala para ver si en aquella zona obtenían suerte; saliendo rumbo al cruce de Huitzuc de los Figueroa cerca de las 17:59 horas.

b. Arribo a Iguala y toma del autobús 2513 (tercero)

188. Conforme a la declaración del militar 1, militar 2 y militar 3, todos adscritos al 27/o Batallón de Infantería con sede en Iguala de la Secretaría de la Defensa Nacional, rendidas ante esta Procuraduría General de la República, pudo conocerse:

189. Según manifestó el militar 2 el 4 de diciembre de 2014, aproximadamente a las 19:30 horas del día 26 de septiembre de 2014, recibió una llamada prove-